

# *Clavados: razones para celebrar*

---



La Habana, 20 dic (RHC) Al margen de lógicas inconformidades, a los exponentes y seguidores del clavado en Cuba le asisten razones para recordar la de 2024 como una buena temporada.

Dos hechos sostienen esa valoración: las clasificaciones de Anisley García y Prisis Leidy Ruiz a los Juegos Olímpicos de París 2024, y la actuación con que Frank Abel Rosales quedó a las puertas del podio en el más reciente certamen universal juvenil.

Aunque ambos se concretaron en escenarios internacionales, tuvieron su génesis en el Complejo de Piscinas Baraguá, cuartel general de un deporte de reducida matrícula en su selección nacional, pero empeñado en mantener la tradición de aportar agradables noticias.

Anisley y Prisis viajaron a la fiesta gala gracias a sus desempeños en el certamen del orbe de Doha, a principios de año, pues determinaron las ubicaciones con que aseguraron plazas desde el ranking actualizado meses después.

Prisis protagonizó el primer alegrón en la capital catari, al convertirse en la primera cubana con presencia en una semifinal del trampolín desde tres metros en lides universales. Luego, en la Ciudad Luz, tocó a Anisley firmar otro hito.

La "Tuti", como le conocen todos, se creció en el Centro Acuático de París, con avances a las semifinales en las pruebas de plataforma y trampolín desde tres metros.

Ninguna clavadista de la Isla había concursado a esa instancia en un escenario olímpico en el primero de esos eventos. Luego repitió la hazaña en el trampolín, que sin ser su especialidad también le ha dejado medallas en lides centrocaribeñas.

Dirigidas por Hugo Pérez de Corcho, ambas enfrentaron de forma diferente su primera experiencia bajo los cinco aros, porque Prisis no se encontró con la forma mostrada hasta poco antes, pero quedó confirmado que pueden lucirse al máximo nivel.

Aumentar el roce con la élite y estabilizar el volumen y la calidad de los entrenamientos en casa –algo contra lo que atentan algunos inconvenientes– son de los requerimientos identificados.

Como alegría adicional, la "Tuti" recibió la invitación para prepararse durante un año en el centro de desarrollo de World Aquatics en Toronto, Canadá, a donde llegó en octubre, decidida a aprovechar cada minuto de cara a los retos que asumirá en 2025.

#### FRANK ABEL MARCA EL FUTURO INMEDIATO

En los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 un muy joven Frank Abel Rosales envió excelentes señales desde el trampolín a tres metros. Recientemente las confirmó en el Campeonato Mundial Juvenil celebrado en la ciudad brasileña de Río de Janeiro.

Puntuación inscrita como récord nacional de la categoría en el trampolín desde un metro (501,25) y muy meritorio cuarto lugar, apuntalaron su inclusión entre los 10 atletas juveniles más sobresalientes de la Isla en el año a punto de expirar.

En la urbe carioca también se "coló" en la final del trampolín desde tres metros, y aunque tampoco concretó el sueño de una medalla, resultó otro impulso para proyectar mejores dividendos para la próxima temporada, bajo la tutela de su entrenadora Daylet Valdés.

Los Juegos Panamericanos Júnior de Asunción 2025 pudieran ser el escenario propicio para que llegue el esperado despegue hacia la élite continental.

#### TEMAS IMPRESCINDIBLES

Quienes dirigen el clavados en la Isla, encabezados por la comisionada nacional Milagros González, conocen al detalle la importancia de que los miembros de sus preselecciones nacionales se acerquen a los volúmenes de saltos que ejecutan las primeras figuras del mundo.

En eso tiene mucho que ver la estabilidad que demandan las sesiones de entrenamiento en el agua, no siempre dependiente de la voluntad de atletas y técnicos, quienes muchas veces se ven obligados a encontrar variantes para ajustar el trabajo.

En cuanto a la base, los pasados juegos escolares y juveniles ratificaron que, pese a condiciones muy poco favorables, existe reserva talentosa.

También está claro que existen potencialidades por explotar en provincias que siempre han aportado al alto rendimiento en este deporte, y toca seguir de cerca esos detalles para no perder la lógica continuidad. (Tomado de JIT).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/372489-clavados-razones-para-celebrar>



**Radio Habana Cuba**